

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian “ Makna Biaya Taruh Harta Dalam Perspektif Budaya Pada Tradisi Tombor Magh Masyarakat Distrik Pariwari Kabupaten Fakfak”, menggunakan metode Etnografi. Etnografi merupakan salah satu bentuk dari metode penelitian kualitatif yang mengutamakan pemahaman mendalam terhadap kehidupan dan budaya suatu kelompok komunitas tertentu. Pendekatan ini umumnya dilakukan dengan cara terlibat secara langsung dalam kehidupan sehari-hari subjek penelitian untuk mengamati, berinteraksi, dan memahami konteks sosial, budaya, dan konteks lainnya.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi yang di pilih oleh peneliti dalam melakukan penelitian ini bertempat di Kabupaten Fakfak Papua Barat. Alasan dari peneliti memilih tempat penelitian tersebut karena memiliki sebuah kebudayaan yang berkaitan dengan sebelum dilakukannya sebuah pernikahan, yaitu tradisi *tomborg magh* atau tradisi mahar, Dimana tradisi ini berbeda dengan beberapa daerah di Indonesia terkhusus seluruh daerah yang ada di Papua.

Tradisi atau budaya yang berada dimasyarakat Kabupaten Fakfak ini merupakan hal yang unik dan berbeda dengan System pembayaran mas kawin dan juga pernikahan dengan daerah lainnya baik dari seluruh Papua

dan juga daerah di luar Papua, inilah yang menjadi alasan kenapa peneliti memilih lokasi tersebut sebagai objek penelitian.

C. Jenis dan Sumber Data

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif, dimana data kualitatif merupakan data yang berbentuk kata-kata atau kalimat yang di peroleh dengan wawancara. Sumber data dalam penelitian ini yaitu bersumber dari tokoh adat, tokoh agama, tokoh masyarakat dan masyarakat Fakfak.

Sumber data dalam penelitian ini menggunakan jenis sumber data primer, yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian ini adalah subjek dari mana data tersebut dapat diperoleh oleh peneliti dalam sebuah penelitiannya terhadap sebuah fenomena ataupun sebuah objek.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian kualitatif merupakan bagian yang penting bagi kegiatan penelitian ini, teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu triangulasi data yang terdiri dari, observasi, wawancara dan dokumentasi :

a. Wawancara

Teknik pengumpulan data yang kedua adalah wawancara, wawancara dilakukan dengan proses tanya jawab secara lisan dan secara langsung dengan atau dengan media elektronik dengan sumber yang dapat dipercayai untuk memberikan data yang

sebenarnya. Wawancara akan dilakukan dengan cara memberikan pertanyaan sesuai indikator pertanyaan pada penelitian .

b. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data yang ketiga adalah dengan dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan cara melihat fenomena dalam penelitian dilakukan, dokumentasi dilakukan dalam pengumpulan data karena perlu adanya bukti bahwa objek dalam penelitian pada masyarakat Fakfak.

c. Observasi

Teknik pengumpulan data yang pertama adalah observasi, Menurut Hasan (2020:86) observasi adalah pengumpulan data dengan melakukan pengamatan secara langsung terhadap objek yang diamati. Dalam penelitian ini objek yang di amati yaitu masyarakat Distrik Pariwari Kabupaten Fakfak yang pada saat tengah dilakukan oleh salah satu masyarakat distrik pariwari melakukan tradisi *tombor magh* sebagai budaya mahar untuk melakukan pernikahan.

E. Teknik Analisis Data

Menurut Miles dan Huberman (dalam sugiyono,2018,hlm.337), mengemukakan bahwa metode atau teknik pengolahan data kualitatif dapat dilakukan melalui tiga tahap, yakni : *data reduction* , *data display* , dan *conclusion drawing/Verification*. Pada penelitian kualitatif, data

diperoleh dari berbagai sumber, dengan menggunakan teknik pengumpulan data yang bermacam-macam (triangulasi), dan dilakukan secara terus menerus hingga datanya jenuh.

3.1 Pengumpulan data

Adalah aktivitas yang dilakukan untuk mendapatkan informasi yang diperlukan atau digunakan dalam penelitian. Setelah data-data tersebut diperoleh dalam penelitian, dan dikumpulkan serta diolah dengan menganalisis data, mendeskriptifkan dan mengambil kesimpulan.

3.2 Reduksi data

Data yang sudah diperoleh dari lapangan ditulis dalam bentuk laporan atau uraian secara rinci, kemudian di sederhanakan dan difokuskan pada hal yang penting serta dilakukan kategorisasi sesuai fokus penelitian. Data yang didapat perlu diteliti dan dirinci sesuai dengan tema penelitian.

3.3 Penyajian Data

Menurut Miles dan Huberman (2019:341) menyatakan yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah dengan teks yang bersifat naratif. Dengan demikian menyajikan data akan memudahkan memahami apa yang dituliskan dan merencanakan Langkah selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami sebelumnya dalam penelitian

3.4 Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan dapat dilakukan berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan dan telah ada dengan memperhatikan hasil wawancara, dan dokumentasi berupa data-data awal yang belum siap digunakan dalam analisis, penarikan kesimpulan juga merupakan langkah untuk meringkas data dalam bentuk kesimpulan sehingga peneliti dapat melihat data apa saja yang telah diperolehnya dan dapat mendukung penelitiannya serta menjawab permasalahan awal yang telah dirumuskan.

